


                                                                                           

                                                                               
Exmo. Sr. Secretário Regional do Mar, Ciência e Tecnologia 

Exma. Sra. Secretária Regional dos Transportes e Obras Públicas 

ASSUNTO: Obras no Porto do Topo – Ilha de São Jorge 

Nos últimos anos o Porto do Topo tem sido contemplado nos Planos Anuais Regionais, em ru 

rúbrica no programa correspondente à Pesca, com vista à melhoria das condições operacionais 

e de segurança do porto de pesca do Topo. 

A Secretaria Regional do Mar, Ciência  e Tecnologia,  através da Direção Regional das Pescas, 

adjudicou uma empreitada de melhoramento do Porto do Topo que previa a construção de um 

molhe‐cais, dispondo de uma frente acostável, bem como a construção de uma ponte de acesso 

ao molhe‐cais, de betão armado. 

Para além disso, seria feita a repavimentação do cais e a sua ampliação, contando ainda com a 

construção de uma rampa varadouro e um terrapleno pavimentado com laje de betão. 

As  intervenções  anunciadas  têm  como  objetivo  dotar  o  Porto  do  Topo  de  condições  de 

segurança  e  operacionalidade  para  os  seus  utilizadores,  conferindo‐lhes  abrigo  interior  para 

estacionamento de embarcações em flutuação; o aumento da zona acostável para operações 

de carga e descarga de pessoas e bens; e a criação de terrapleno que permitiria, em condições 

adversas do mar, o estacionamento em seco. 

No  entanto,  e  embora  durante  os  últimos  anos  tenham  sido  anunciadas  as  referidas  obras, 

verificou‐se que as mesmas continuam a constar do Plano Anual para o ano de 2019. 

 

 

 

 

 

 



                                                                                           

                                                                               
Nos  termos  estatutários  e  regimentais  e  atendendo  ao  exposto,  o  Grupo  Parlamentar  do 

BE/Açores solicita a V. Ex.as, respostas às seguintes questões: 

 

1  –  Tendo  em  conta  que  as  obras  a  executar  no  Porto  do  Topo  constituem  um 

investimento  criador  de  condições  para  o  transporte  marítimo  de  passageiros  e  de 

mercadorias, há interesse para que sejam efetuados os transportes mencionados? Em 

caso de resposta afirmativa, há interesse, por parte da Atlânticoline SA, para que após a 

conclusão  das  obras  de  instalação  da  rampa  ro‐ro  no  Porto  de  Pipas  (Angra  do 

Heroísmo), utilizar o Porto do Topo para reativar o segundo triângulo do grupo central? 

2 – Tem o Governo Regional algum estudo económico que afira do interesse comercial 

de transporte de passageiros e de mercadorias com recurso ao Porto do Topo, Porto de 

Pipas e Porto da Praia da Graciosa? 

 

  O Grupo Parlamentar do BE/Açores 

 

(António Lima) 

 

(Paulo Mendes) 

 

Angra do Heroísmo, 20 de dezembro de 2018 


